

Estudiantes Tec realizan foro con periodistas sobre elecciones 2024



Los periodistas **Daniel Moreno, Gabriela Warketin y Zedryk Raziel** hablaron de los **retos que enfrentan las y los votantes** en las elecciones federales de México 2024 durante el **Foro ESCUCHA**, jornada organizada por la Federación de Estudiantes del Tec de Monterrey (FETEC).

Ser ciudadanos de tiempo completo, críticos a la hora de consumir información y exigir rendición de cuentas, fueron algunos puntos que los también analistas políticos externaron a la comunidad del Tec durante este primer foro de la plataforma Actúa.

"El propósito de la iniciativa es hacer que los jóvenes se informen, dialoguen y voten. Esto es muy importante porque no solo tenemos que saber la importancia de nuestro voto, también informarnos sobre las propuestas de los candidatos, señaló Daniel Durán, vocero de la FETEC en campus Santa Fe.

En la jornada, los periodistas también respondieron los cuestionamientos de la comunidad estudiantil en temas de **cambio climático, oportunidades laborales para las y los jóvenes e igualdad de género**.

*"Estamos creando estos espacios para que los jóvenes también generemos conversación acerca de cuáles son nuestras preocupaciones ya que **conformamos una gran parte del padrón electoral**", agregó Durán.*

Foro ESCUCHA es el **primero de los 3 foros nacionales** que contempla la [plataforma Actúa](#) y que tuvo por sede el [Tec campus Santa Fe](#).

Actúa es una iniciativa de la **Federación de Estudiantes del Tecnológico de Monterrey (FETEC)** que busca **promover la participación estudiantil en el discurso público** y el voto informado. Este año cumple 30 años.

De la crítica a la acción

Entre las inquietudes expuestas a los periodistas de parte de los alumnos, se habló de la visión de los candidatos a puestos de elección popular en temas de **cambio climático**.

Para **Daniel Moreno**, director de Animal Político, preocuparse por el cambio climático y otros desafíos **no es suficiente si no hay exigencia por parte de la ciudadanía**.

*“No basta con señalar un problema, creo que es importante que además de la indignación **haya siempre un componente más que es el compromiso** y éste les toca a ustedes.*

*“A nosotros nos toca documentarlo, darles contexto, **a ustedes les toca la acción**”, comentó el periodista.*

*“**Si yo sólo consumo información chatarra también voy a tener problemas para entender la realidad**”.- Gabriela Warketin.*

Gabriela Warketin, conductora de W Radio señaló el **papel que tiene el periodismo en hacer un llamado a la acción**.

*“Hoy el periodismo tiene un papel importante de llegar a personas que, si les damos algo muy técnico, se queda frío (la discusión) o **empezamos a generar un cansancio emocional**.*

*“Hubo un cambio muy importante en la comunicación desde el activismo para **dar pistas de que sí se puede hacer**”, explicó.*

Para la también académica, **evaluar las propuestas que se hacen desde el gobierno** en respuesta a las problemáticas es una forma de tomar acción, subrayó.

*“Hay que **exigir a los periodistas mejor información** de los temas que les ocupan a ustedes, pero ante las propuestas que ya están, **hay que revisar si son viables**”.*



/> width="900" loading="lazy"> Ciudadanos de tiempo completo

Entre las preocupaciones que las y los estudiantes expusieron de cara a las próximas elecciones **se mencionaron también temas como la falta de oportunidades laborales y la garantía de los derechos.**

Los periodistas coincidieron en que **los logros sociales en esos temas podrían estar en riesgo** con el avance de la ultraderecha en América Latina.

“Lo que teníamos conquistado, está nuevamente poniéndose a debate y no solo eso, sino que hay gobernantes (anti-derechos) que están ganando”, profundizó Zedryk Raziel, periodista de El País México.

“No demos por sentado los avances, cualquiera de estos puede tener acciones de regresión, el enorme reto es el hartazgo fragmentado que en cualquier momento se puede aglutinar”, agregó Warketin.

Por otro lado, los analistas de opinión reflexionaron acerca de la desinformación como uno de los factores que comprometen el ejercicio democrático.

*“El algoritmo es como una caja de resonancia, **una especie de confirmación de creencias.** Encuentros como este, en universidades, combaten la soledad y la auto referencialidad del algoritmo.*

*“El modelo mismo de las universidades es esto, **la convivencia y contrapunteo de ideas**”,* opinó Zedryk Raziel.

“No basta con señalar, es importante que además de la indignación haya un componente más que es el compromiso, y éste les toca a ustedes”.- Daniel Moreno.

Por su parte Gabriela Warketin reiteró que ser **“ciudadanos de tiempo completo”** implica **curar de mejor manera la información que se consume.**

*“La receta está en que **seamos mejores curadores de información**, así como en una dieta, si yo sólo como comida chatarra pues voy a tener problemas de salud.*

“Si yo sólo consumo información chatarra también voy a tener problemas para entender la realidad”, detalló.

Finalmente, Raziel agregó que el mundo se encuentra en una **coyuntura histórica** pues **70 países tendrán elecciones**, entre ellos México. Mundialmente, **más de 3 mil millones de personas decidirán su futuro** a través de las urnas.

“Lo que está en juego es el combate, no sólo al cambio climático, sino al discurso del cambio climático, no sólo a la desigualdad, sino al discurso contra la desigualdad.

“No sólo luchar contra los problemas, sino contra el discurso que intenta negar que existen”, concluyó.

Próximamente se realizarán 2 **foros nacionales de más Actúa**: **DIALOGA**, el **16 de abril, en campus Querétaro**; un conversatorio con dirigentes de partidos políticos para discutir temas de interés estudiantil.

Y **ACTÚA**, entre el **6 y 10 de mayo, en campus Monterrey**, con la participación de las **candidatas y el candidato a la Presidencia de la República en México**, para que presenten sus propuestas de gobierno.

LEE MÁS: